

Zeitschrift: Anthos : Zeitschrift für Landschaftsarchitektur = Une revue pour le paysage

Herausgeber: Bund Schweizer Landschaftsarchitekten und Landschaftsarchitektinnen

Band: 29 (1990)

Heft: 4: Friedhöfe = Cimetières = Cemeteries

Rubrik: BSLA = FSAP

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Terminkalender

7. Dezember

Rapperswilertag. Veranstalter: SLPA und ITR. Thema: «Szenenbilder – Schweizer Landschaftsarchitekten/innen stellen ihre Arbeiten vor».

7. Dezember

Tagung «Grundsätze und Beispiele der Ingenieurbiologie». Veranstalter: Verein für Ingenieurbiologie und Institut für Kulturtechnik ETH Hönggerberg. Tagungsort: Auditorium Maximum, ETH Zentrum Zürich. Beginn um 9.15 Uhr, Ende der Tagung 16.30 Uhr.

13. Dezember

Gastreferat am ITR «Die Postmoderne». Vortrag: «Einführung in die Postmoderne» von PD Dr. German Ritz. 17.15 Uhr in der Aula des ITR.

19. Dezember

Zürcher Geographisches Kolloquium: Der Lebensraum Schweiz – Veränderungen und Herausforderungen. Vortrag über: «Verlust naturnaher Landschaften» von Dr. Gilbert Thélin, Bundesamt für Umwelt, Wald und Landschaft, Bern. Universität Zürich-Irchel, Hörsaal 03 G 85. 16.15 bis 18 Uhr.

1991

15. Januar

ORL-Kolloquium WS 90/91 – Gestaltung und Integration von Verkehrsbauten. Vortrag über: «Strassengestaltung – zwischen Ausbau und Rückbau», von dipl. Ing. ETH/SVI Willi Hüsl, Metron AG, Windisch. Vortrag über: «Strukturelle Anforderungen, Prinzipien und Beispiele» von Dipl.-Ing. Heinz Tibbe, Stadtplaner SRL, Gruppe Planwerk, Berlin. 17.15 bis 19 Uhr im ETH-Hauptgebäude, Aula G 60.

22. Januar

ORL-Kolloquium WS 90/91 – Gestaltung und Integration von Verkehrsbauten. Vortrag über: «Ausbau von Bahnlinien – gestalterische Anforderungen» von Ueli Huber, Chefarchitekt SBB, Bern. Vortrag über: «Integration von neuen Linien in die Landschaft» von dipl. Arch. ETH Paul Roman, Zürich.

23. Januar

Zürcher Geographisches Kolloquium: Der Lebensraum Schweiz – Veränderungen und Herausforderungen. Vortrag über: «Extreme Hochwasserereignisse – Sind wir herausgefordert?» von Dr. Grebner, Geogr. Inst. der ETHZ, und Dr. A. Petrascheck, BA für Wasser-

wirtschaft, Bern. Universität Zürich-Irchel, Hörsaal 03 G 85, 16.15 bis 18 Uhr.

24. Januar

Gastreferat am ITR: «Die Postmoderne». Vortrag über: «Die Postmoderne im Film» von Prof. Dr. Joachim Paech, Allensbach/D. 17.15 Uhr in der Aula des ITR.

29. Januar bis 2. Februar

9. Schweizerische Baumesse Swissbau in Basel.

31. Januar bis 2. Februar

1. Öko-Ga-La 91 – Internationales Symposium Planen – Bauen – Schutz der Umwelt, Wien, Messegelände. Auskünfte: Atelier Breit, Lenaugasse 11, A-1080 Wien.

6. Februar

Zürcher Geographisches Kolloquium – Der Lebensraum Schweiz – Veränderungen und Herausforderungen. Vortrag über: «Lebensraum Stadt: Polarisation oder neue Urbanität?» von Dr. Gregor Dürrenberger, Geogr. Inst. der ETHZ, Universität Zürich-Irchel, Hörsaal 03 G 85, 16.15 bis 18 Uhr.

14. Februar

Gastreferat am ITR: «Die Postmoderne». Vortrag über «Die Postmoderne in Städtebau und Architektur» von Carl Fingerhut, Kantonsbaumeister, Basel. 17.15 Uhr in der Aula des ITR.

7. März

Gastreferat am ITR: «Die Postmoderne». Vortrag über: «Gibt es einen postmodernen Garten?» von Guido Hager, Landschaftsarchitekt BSLA, Zürich. 17.15 Uhr in der Aula des ITR.

2. bis 5. April

IFLA Central Region – Symposium on Landscape Architecture Education in Africa: Professional Education and Training, to be held at the Natural Resources College, Lilongwe, Malawi.

26. April bis 20. Oktober

Bundesgartenschau im Westfalenpark in Dortmund.

16. bis 19. August

XXVIII. IFLA World Congress Cartagena Colombia. Information about the Congress, program fees, deadlines, etc.: Congreso IFLA – Colombia 1991 Secretariat c/o Aviatur S.A., Bogota-Colombia, Sociedad Colombiana de Arquitectos Paisajistas A.A. 100606 Bogota-Colombia.

6. bis 9. November

4. areal – Internationale Fachmesse für Flächengestaltung und Flächenpflege im Rahmen der DreiFachMesse Köln (fsb – Internationale Fachmesse für Freizeit-, Sport- und Bäderanlagen, areal, und IRW – Internationale Fachmesse für Instandhaltung, Reinigung und Wartung).

Der BSLA gratuliert



Jean Boccard

Une carrière au service de la nature

Claude Alain Kilchenmann
arch. pays. ETS/AAPS
Ivo Negrini
architecte-paysagiste EAAL/AAPS

A fin juin 1990, M. le Professeur Jean Boccard quitte l'enseignement à l'école d'ingénieurs ETS de Lullier GE, car il est arrivé à l'âge de la retraite.

Son passé professionnel, varié et riche en expériences, a débuté en 1945 comme apprenti pépiniériste après avoir obtenu la maturité scientifique C. Diplômé d'Oeschberg en 1948, il a poursuivi jusqu'à la maîtrise fédérale en 1952.

En ce temps-là n'existant pas de possibilité de poursuivre les études dans ce secteur, ni école d'ingénieurs de Lullier ou de Rapperswil.

Autodidacte, avec intelligence, volonté et plaisir, il a fait plusieurs stages professionnels en architecture paysagère: chez Richard à Zurich, chez le prof. P. Porcinai à Florence et Boccard Frères à Genève.

Il a été directeur technique chez Riousse, architecte-paysagiste, à Paris (2 ans), encore chez prof. P. Porcinai à Florence (2 ans) et chez Boccard Frères (3 ans).

Par la suite, chef d'entreprise chez Boccard Frères à Genève (11 ans).

En 1971 il entre dans l'enseignement à Châtelaire puis au Centre Horticole de Lullier (GE), comme professeur en architecture paysagère et doyen de l'Ecole d'ingénieurs ETS.

Il est membre de la FSAP et de l'AAPS.

Monsieur le Professeur Jean Boccard est un professeur né.

Il a su communiquer l'architecture et la technique paysagère à des élèves, avec passion et dévouement humain. Il est estimé par le corps des professeurs, par les experts, les étudiants et tous les collègues.

En lui souhaitant une bien méritée retraite nous espérons tous que la loi lui permettra de donner quelques leçons dans le futur.

C. A. Kilchenmann / Ivo Negrini